
Winterthur, 22.05.2019 
 

Gewerbeverein Dinhard – Thurtal 
 

Protokoll der 33. Generalversammlung vom 12.04.2019 
Ort: Schulhaus Dinhard „Treffpunkt“ 
 

Traktanden: 
 
1. Begrüssung 

Nachdem Dieter Kläy, im Namen vom Schweizerischen Gewerbeverband, eine Vortrag 
zur Berufsbildungssituation in der Schweiz hielt und anschliessend an den Apéro und 
das Abendessen, eröffnet Dominik Büsser die 33. Generalversammlung vom GVDT. Er 
führt zum 7. Mal durch die GV. Zum vierten Mal findet die GV im Treffpunkt statt. Ent-
schuldigt haben sich folgende Mitglieder: Beat Erb, Paulo Marincolo, Thomas Baumann, 
Ernst Bachmann, Frank Günthardt, William Schlegel, Michael Marti und Judith Schürch. 
Der Vorstand wird durch Fabio Knöpfel, Dominik Büsser und Manu Reich vertreten. Alle 
Anwesenden haben sich auf der Präsenzliste eingetragen. Es sind 17 Teilnehmer und 
das absolute Mehr liegt entsprechend bei 9 Personen. Die Traktandenliste wurde frist-
gerecht verschickt. Es sind keine Anträge für die Versammlung eingegangen. 
 

2. Wahl eines Stimmenzählers 
Ruppert Bannwart einstimmig zum Stimmenzähler gewählt. Es sind 17 Vereinsmitglieder 
anwesend, womit das absolute Mehr bei 9 Stimmen liegt. 
 

3. Abnahme des Protokolls der 32. Generalversammlung 
Das Protokoll ist im Internet ersichtlich. Es wurde keine Vorlesung oder Änderungen vom 
Protokoll gewünscht. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und dem Protokollführer 
gedankt. 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
Dominik Büsser trägt den Jahresbericht vor. Der Jahresbericht wird mit grossem Applaus 
quittiert und mit Handerhebung genehmigt. Der ganze Jahresbericht ist unten aufgeführt. 
 
Gewerbeverein Dinhard-Thurtal 
Jahresbericht 2019 des Präsidenten 
 
Konjunkturprognose der Expertengruppe des Bundes – Frühjahr 2019 
Die Expertengruppe senkt ihre Prognose für das BIP-Wachstum 2019 von 1,5 % auf 1,1 
%. Die Weltwirtschaft verliert stärker an Schwung als bisher angenommen. Das bremst 
den Schweizer Aussenhandel und die Investitionstätigkeit. 2020 sollte das Wirtschafts-
wachstum anziehen und auf 1,7 % steigen. 
 
Tätigkeitsbericht 
Am 17.05.2018 besuchte ich die 164. GV vom KGV in Winterthur. Neu in den Vorstand 
gewählt wurden Christian Lüthi, als Vertreter Bezirks Andelfingen, und Ruedi Meier, Prä-
sident der Region Winterthur Land, und Nationalrat Bruno Walliser, als Vertreter des 
Kaminfegermeisterverbands Kanton Zürich. Ca. 280 Delegiert nahmen an der GV Teil. 

Am 01.06.2018 besuchten 7 Gewerbler das Zwilag in Würenlos. Unter Fachmännischer 
Führung wurden wir durch die hochgesicherte Anlage geführt. Nun wissen wir wo die 
Schwach-, Mittel- und Hochradioaktiven Abfälle gelagert werden. Im Anschluss besuch-
ten wir das Axporama in Böttstein. Dort wurde uns gezeigt wie, wo und wieviel Energie 
hergestellt wird. Sehr spannend waren auch die Erklärungen wie diese Energie trans-
portiert wird. Auf dem Rückweg gingen wir zum Abendessen an die Tössegg. 



Am Abend vom 8. November fand der 22. Gewerbekongress, an der Expo, in Stäfa statt. 
220 Gäste nahmen an diesem Kongress teil. „Wir müssen uns bewusst sein, dass sich 
niemand für die gewerbliche Anliegen einsetzt, wenn wir das nicht selber tun“, waren die 
Worte von Werner Schärrer. Von Seiten der Zürcher Regierung überbrachte Carman 
Walker Späh Grussworte und nutze die die Gelegenheit zu einer Tour d’Horizon zu den 
erfolgreichen Geschäften der Volkswirtschaftsdirektion. 

Von 20. bis 24. November fand die Berufsmesse in Zürich statt. Die 50’000 Besucherin-
nen und Besucher konnten insgesamt 240 Grund- und 300 Weiterbildungen live erleben. 

Der Berufswahl-Parcours des GVRU fand am 24.01.2018 statt. 
 
Gesellschaftliches 
Auch dieses Jahr haben wir uns wieder regelmässig zu unserem monatlichen Mittags-
Lunchs getroffen. Der GVDT hat danach jeweils den Kaffee offeriert. Das Restaurant 
Bahnhof offeriert uns traditionell den Kaffee, herzlichen Dank. 
 
Danke 
An dieser Stelle möchte ich mich bei allen Vereinsmitgliedern, für das mir erwiesene 
Vertrauen, bedanken. Einen ganz speziellen Dank geht an meine Kolleginnen und Kol-
legen vom Vorstand. Sie haben einen überdurchschnittlich guten (ehrenamtlichen) Job 
gemacht. Nicht vergessen möchte ich die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im kantonalen 
Gewerbeverband und die Behördenmitglieder der Gemeinde Dinhard, Thalheim, Altikon 
und Dägerlen. 

Gewerbeverein Dinhard-Thurtal, im April 2019 
Präsident 
Dominik Büsser 

 
5. Jahresrechnung 2018 / Revisionsbericht 

Der GVDT schliesst mit einer einwandfreien Jahresrechnung das Jahr 2018 ab. Bilanz 
und Erfolgsrechnung sind bei Judith Schürch einsehbar. 

Zuerst einige Erklärungen zum Aufwand: Das GV Essen kostete 1593.90 Fr. anstatt die 
budgetierten 1700.00 Fr. Ebenfalls waren die Auslagen für das jährliche Vorstandsessen 
geringer. Die Essen 2017 und 2018 wurden zusammengelegt. Vereinsanlässe beinhal-
teten die Posten Kaffee beim Lunch, ein Zvieriplättli beim Ausflug zum ZWILA und 
300.00 Fr. für den Referenten Jeremy Baker an der Generalversammlung 2017. Ver-
schiedenen Posten wurden nicht gebraucht, u. a. Büromaterial, Geschenke und Öffent-
lichkeitsarbeit. Aus diesem Grund ist der Aufwand um 3100.00 Fr. kleiner als budgetiert. 

Durch den Erlass der Jahresbeiträge für die Mitglieder, welche an der Gwärbi 2017 teil-
genommen haben, sind die Erträge dieses Jahr eher bescheiden. Das RTF hat uns einen 
Gewinn von 1125.50 Fr. eingebracht, davon gehen 975.50 Fr. auf das Konto von Domi-
nik Büsser. Er bekommt dafür einen ganz herzlichen Applaus. 

Statt einem budgetierten Verlust von 8060.00 Fr. haben wir nun durch die kleineren Auf-
wände und den Beitrag vom RTF, einen Verlust von 3989.50 Fr. Das Vereinsvermögen 
wird kleiner und beträgt Ende 2017 neu 29169.92 Fr. 

Der Präsident bedankt sich bei der Kassierin und bei den Revisoren für die gute Arbeit. 
 

6. Budget 2019/2020 
Beim Budget 2019/2020 werden ebenfalls zuerst einige Bemerkungen zum Aufwand ge-
macht: Die Beiträge an den KGV betragen 90.00 Fr. und sind gleich wie im letzten Jahr. 
Beim Essen an der GV wird ein höherer Betrag budgetiert, an diesem Anlass sind jeweils 
am meisten Mitglieder anwesend. Bis auf den Posten Vereinsanlässe entsprechen die 
budgetierten Aufwände, dem budgetierten Betrag aus dem Vorjahr. Dieses Jahr wird ein 
Teil der GVDT-Reise aus der Vereinskasse bezahlt. 



Es werden wieder allen Mitgliedern 155.00 Fr. verrechnet. Daraus resultieren Einnah-
men von 8370.00 Fr. Wir rechnen damit, dass die Erneuerung der Infotafeln in Dinhard 
und in Rutschwil ungefähr 1000.00 Fr. Mehreinnahmen generieren. 

Mit allen budgetierten Aufwänden und Erträgen resultiert ein Verlust von 3145.00 Fr. 

Die Mitglieder stimmen dem Vorschlag des Budgets 2019/2020 einstimmig zu. 
 

7. Mutationen 
Neueintritte seit der letzten GV: Familie Castellucci vom Restaurant Freihof und die 
Schreinermontagen Krumpholz GmbH. 

Austritte seit letzter GV: Judith Häusermann vom Restaurant Freihof, Willi Hohl und Marc 
Edelmann von Copula Solution. 

Die Ein- und Austritte wurden zur Kenntnis genommen. Der Verein zählt aktuell 60 Mit-
glieder und Mitgliederinnen. 
 

8. Wahlen 
Im Vorstand müssen Fabio Knöpfel, Michi Marti, Dominik Büsser und Judith für zwei 
weitere Jahre gewählt werden. Alle werden einstimmig wiedergewählt. Der Vorstand be-
dankt sich für das Vertrauen der Mitglieder. Manu Reich wurde im letzten Jahr wieder-
gewählt. Nach vier Jahren, wird Willi Laich nicht mehr im Vorstand mitmachen. Sein Amt 
als Beisitzer wird vorerst nicht neu belegt. Er bekommt für seinen Einsatz einen Applaus. 

Peter Sommer und Peter Manz machen nochmals ein Jahr weiter, werden wiederge-
wählt und bekommen einen Applaus. Dominik Büsser überreicht Ihnen für Ihre Arbeit ein 
kleines Präsent. 

 
9. Jahresprogramm / Termine 

Gwerbler-Lunchs: Jeweils jeden 1. Freitag im Monat treffen sich die GVDT-Mitglieder zu 
einem gemeinsamen Mittagessen im Restaurant Freihof, Riedmühle oder Bahnhof. Die 
GVDT-Reise führt dieses Jahr nach Malta. Das Programm und die ungefährer Kosten 
sind bekannt. Ein detaillierteres Programm liegt für die Interessierten auf den Tischen. 
Es wäre gut wenn sich möglichst viele Mitglieder bereits jetzt für eine Teilnahme ent-
scheiden, aus organisatorischen und auch aus preislichen Gründen. 
 

10. Neue Homepage 
Manu Reich präsentiert die neue Homepage. Einige der GVDT-Mitglieder haben die 
neue Seite bereits besucht. Sie entstand auf Basis von Jimdoo und verfügt über ein 
responsives Design. Die Homepage ist einfach aufgebaut und der Inhalt kann attraktiv 
dargestellt werden. Unter der Rubrik „Aktuelles“ sind wie gehabt die nächsten wichtigen 
Termine aufgeführt, u. a. die Gwerbler-Lunchs. Die Homepage ist zurzeit sehr aktuell 
und es wird auch in Zukunft aktuell berichtet. Alle Mitglieder vom GVDT sind auf der 
Homepage aufgeführt. Es hat auch eine Kontaktseite, welche von den Mitgliedern, auch 
für Verbesserungsvorschläge, genutzt werden kann. Unter anderem Manu Reich wird 
sich in der nächsten Zeit um den Inhalt kümmern. Wir werden in Zukunft vermehrt Inhalte 
über die Mitglieder publizieren, beispielsweise wieso Sie im GVDT sind. Die Homepage 
soll eine Plattform für die Mitglieder werden. 
 

11. Gwärbi 2022 
Im Jahr 2022 steht die nächste Gwärbi an. Normalerweise findet die Rickenbacher Ge-
werbeausstellung im Jahr 2021 statt. Infolge der RMS 2021 in Rickenbach, will der 
GVRU die Ausstellung auf das Jahr 2022 verschieben. Damit würden beide Gewerbe-
ausstellungen im gleichen Jahr stattfinden. Vielleicht könnten beide Gewerbevereine 
eine gemeinsame Ausstellung organisieren. Sobald ein OK gebildet ist, wird eine mögli-
che Zusammenlegung mit Rickenbach geprüft. Ruedi Etzensperger meldet sich zu Wort 
und sagt, dass er für eine gemeinsame Austragung an einem zentralen Ort ist. Dominik 
Büsser steht diesem Vorschlag positiv gegenüber. Miteinander könnten gegen die 90 



Aussteller teilnehmen. Ein geeignetes Konzept wird zu einem späteren Zeitpunkt den 
Mitgliedern vorgestellt. 

 
12. Verschiedenes 

Die Werbungen auf den örtlichen Infotafeln werden in den nächsten Monaten erneuert. 
Die Bestellformulare für ein mögliches Inserat liegen auf den Tischen. Über neue Wer-
ber, beziehungsweise Bestehende mit Neuerungen beim Logo, würde sich der GVDT 
freuen. Alle Mitglieder sollen sich doch bei uns melden. Wir kommen in nächster Zeit auf 
die Mitglieder zu. Alle Mitglieder sind am KGV angeschlossen und können eine unent-
geltliche Rechtsberatung beantragen. Falls jemand einen Stammhöck wünscht oder eine 
Firmenbesichtigung anbieten möchte, dann wäre Dominik Büsser der Ansprechpartner. 
Ein herzliches Dankeschön geht an Doris und Heinz Böhny für die wiederum sehr feine 
Verköstigung. 

 
Die nächste GV findet am Freitag, 17.04.2020 statt. 
 
 
Der Präsident 
Dominik Büsser 
 
Der Protokollführer 
Fabio Knöpfel 


